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«Гаишникам» разрешили останавливать водителей вне постов ДПС
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Музей космонавтики при-
глашает жителей Останкина 
принять участие в форми-
ровании экспозиции «Исто-
рии и детали Останкинско-
го района», которую плани-
руют открыть 20 сентября.

— В Останкинском районе 
многое связано с космосом: 
улицы Цандера, Академика 
Королёва, Звёздный бульвар, 
монумент «Покорителям кос-
моса», дом, где жил Сергей Ко-
ролёв, — рассказала «ЗБ» со-
трудник музея Ольга Низов-
цева. — А жители Останкина 

— свидетели того, как созда-
валась история самого «кос-
мического» района Москвы. 

Музей приглашает жителей 
поделиться с городом своими 
рассказами, предметами или 

личными вещами, связываю-
щими их семью с космосом. 
Лучшие истории и фотогра-
фии будут опубликованы на 
сайте музея, самые интерес-
ные находки войдут в экспо-
зицию выставки.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

 Поделиться своими история-
ми или предметами можно 
до 14 сентября, связавшись 
с музеем по тел. (495) 750-
2300 (доб. 1051/1048) 
или по электронной почте 
editormmk@gmail.com

Музей космонавтики примет экспонаты от жителей Останкина

стр. 12

Многие вещи могут рассказать об истории 
самого «космического» района Москвы
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Н
астоящая операция по спа-
сению из канализацион-
ной трубы двухмесячного 
котёнка развернулась в пя-

тиэтажке на Путевом пр., 40, корп. 
2. В ней приняли участие два по-
жарных расчёта, аварийно-спаса-
тельный отряд, сотрудники упра-
вы Алтуфьевского района и ком-
мунальщики.

Писк котёнка в канализации 
услышал один из жителей дома. 
Он и вызвал спасателей.

— Выяснилось, что его соседи 
смыли в унитаз котёнка, — рас-
сказал «ЗБ» начальник аварийно-
спасательного отряда №3 Пожар-
но-спасательного центра Москвы 
Денис Маркелов. — Мы провери-
ли трубы от подвала до 2-го этажа, 
а сантехники демонтировали три 
унитаза в квартирах. При демон-
таже одного мелькнула и исчезла 
мордочка котёнка, однако найти 
его не удалось.

Когда мяуканье стихло, по-
иски прекратились. Но на сле-
дующий день малыш сно-

ва подал голос, и жильцы по-
вторно вызвали спасателей.

— На этот раз я приехал с видео-
эндоскопом, — говорит Маркелов. 
— И мы проверили канализаци-
онные трубы, начиная с крыши. 
Котёнка нашли между 3-м и 4-м 
этажами. Эндоскоп оборудован 
фонариком, и котёнок пополз на 
свет. Так он дошёл до стояка од-
ной из квартир на 4-м этаже. 
Тогда мы намотали на эн-
доскоп тряпку и заткнули 
им выход обратно в тру-
бу, чтобы котёнок не 
уполз обратно.

Сантехники ГБУ 
«Жилищник» сняли 
унитаз в квартире и 
вытащили его. Котё-
нок — кошечка, в трубе 
она провела почти сутки. 
Спасённое животное напо-

или молоком и покормили едой 
для котят. Потом бедолагу показа-
ли ветеринарам. Как выяснилось, 
вывихов и переломов нет, но ма-
лышка испытала сильный шок.

Прежним хозяевам животное 
не вернули, хотя они и утвержда-
ют, что это был несчастный случай. 
Сейчас у кошки уже есть новый дом.

Алёна КАЛАБУХОВА

Животное смыли в унитаз 
его хозяева

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

За неделю в округе
произошло 5 пожаров
и 19 возгораний. 
Пострадал один человек.

В Южном Медведкове 
пенсионерка 
пострадала 
от задымления

Ночью пожарные вы-
езжали на Ясный пр., 9а. 
Здесь в одной из квартир 
закоротило лампочку в ван-
ной. Пламя быстро распро-
странилось по подвесному 
потолку, в квартире прои-
зошло задымление. В этот 
момент в ней находилась 
пожилая хозяйка. Испугав-
шись, женщина позвонила 
дочери, которая и вызвала 
пожарных. Они в считаные 
минуты ликвидировали по-
жар. Пенсионерка госпита-
лизирована.

Пытался взорвать 
банкомат 
в Алексеевском

Поздно ночью пожарные 
выехали на вызов в отделе-
ние банка на просп. Мира, 
124, стр. 8. В зоне с банко-
матами горел бумажный 
мусор в корзинах, возгора-
ние было ликвидировано. 
Выяснилось, что причиной 
пожара стала неудачная по-
пытка ограбления. Камеры 
видеонаблюдения запечат-
лели, как злоумышленник 
через шланг пытался за-
качать горючий газ из бал-
лона в банкомат. Но взры-
ва не произошло — только 
вспышка, от которой и за-
горелся мусор. Дело пере-
дано в полицию.

Поставил на плиту 
фильтр с водой

Житель дома 12а на Шен-
курском проезде решил вы-
пить чаю, но из-за алкоголь-
ного опьянения поставил на 
включённую плиту вместо 
чайника фильтр для воды. 
Пластмассовый корпус за-
горелся. Соседи, почувст-
вовав запах гари, вызва-
ли пожарных, но мужчина 
справился с огнём до их 
при езда.

В Ростокине загорелся 
подземный переход

Задымление подземно-
го пешеходного перехода 
через проспект Мира на 
Ростокинскую улицу прои-
зошло вечером. Причиной 
стало короткое замыкание 
в электропроводке. Пожар-
ные выехали на место про-
исшествия, но в переходе 
тут же сработала автома-
тическая система отклю-
чения электричества, и по-
жар сам по себе потух. Ни-
кто не пострадал.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Знаменитый на весь мир тувинский ансамбль «Хуун-Хуур-Ту» выступил на ВДНХ 
с традиционным горловым пением. Уже 20 лет популярность «Хуун-Хуур-Ту» 
в мире сравнима с популярностью рок-звёзд. Так, в Греции ансамбль занимал 1-е место 
в поп-чартах, опережая Мадонну и U2, а в Америке выступал со Стиви Уандером.

На ВДНХ показали
искусство тувинского горлового пения

Котёнка на Путевом проезде 
спасали два пожарных расчёта

В округе откроются 
10 бахчевых развалов

Бахчевые развалы от-
крываются в Москве 1 ав-
густа. В нашем округе тор-
говать арбузами и дынями 
будут по 10 адресам.

— В основном арбузы бу-
дут везти из Астрахани и 
Волгограда, дыни — из Уз-
бекистана, — сообщили 
в управлении торговли и 
услуг префектуры СВАО. — 
Но, например, на проспект 
Мира, 110, привезут арбузы 
и дыни из Казахстана. 

Кстати, надрезать арбу-
зы или продавать их ча-
стями, как и прежде, за-
прещено. Как подчеркну-
ли в префектуре, дефици-
та арбузов и дынь в округе 
нет: ими сейчас торгуют 
практически во всех су-
пермаркетах и торговых 
центрах. Также купить ар-
бузы и дыни можно будет 

на Северном рынке (ул. 
Лётчика Бабушкина, 30), 
на Лианозовском рынке 
(Лианозовский пр., вл. 1) и 
в торгово-логистическом 
центре «Радуга» (Сигналь-
ный пр., 16).

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Где купить 
арбуз и дыню:
 просп. Мира, 110;
 ул. Бочкова, 3а;
 Аргуновская ул., 18;
 ул. Лётчика Бабушки-
на, 31;

 Шенкурский пр., 13;
 ул. Кашёнкин Луг, 6, 
корп. 3;

 Северный бул., 6;
 Сельскохозяйственная 
ул., 2;

 Ясный пр., 10.
 ул. Амундсена, 14

Клавдии Ивановне Федя-
ниной с Малой Ботаниче-
ской улицы исполнилось 100 
лет. Москвичка в десятом по-
колении, но родилась под 
Петербургом: отец был ма-
шинистом, и семья часто пе-
реезжала.

— Однажды он ушёл за му-
кой и пропал, — рассказыва-
ет единственная дочь бабуш-
ки — Тамара Алексеевна. — 
Оказалось, что его убили бе-
логвардейцы. Тогда семья и 
вернулась в Москву. 

Окончив полиграфиче-
ский техникум, Клавдия Ива-
новна почти всю жизнь рабо-
тала корректором. Трудилась 
в типографии Библиотеки 

им. Ленина, Министерства 
химической промышленно-
сти. 

— Эта работа ей очень нра-
вилась. Она от природы гра-

мотная, очень усидчивая и 
внимательная, — говорит 
дочь. 

Ещё в 16 лет Клавдия Ива-
новна сорвалась с подножки 
трамвая и попала в больницу 
с диагнозом «перелом осно-
вания черепа». Однако врачи 
её выходили, и травма не по-
мешала ей дожить до столет-
него юбилея. Ещё в 97 лет ба-
бушка регулярно ходила гу-
лять в Ботанический сад.

— Мама по натуре опти-
мист, по врачам ходить не 
любит. Очень общительная, 
доброжелательная, некон-
фликтная. И очень любит 
людей, — говорит дочь. 

Марина ТРУБИЛИНА

Сто лет оптимизма

ФОТОФАКТ
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Денис Маркелов исследовал 
все канализационные трубы 

с видеоэндоскопом

Все 
ужасы 
позади

Клавдия Ивановна — 
коренная москвичка

В основном арбузы к нам едут из Астрахани и Волгограда
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Наш следующий 
вопрос:

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы всегда вовремя оплачиваете 
коммуналку?

Вы часто 
бываете 
на ВДНХ?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

87% — да, плачу всегда вовремя 
11% — частенько забываю, 

оплачиваю в среднем раз 
в три месяца 

2% — не знаю, это не моя обязанность 

Мосприрода приглашает 
на экскурсию 
в Северный

Бесплатная экскурсия 
«Отголоски дней минув-
ших» пройдёт 4 августа в 
14.00 в усадьбе Архангель-
ское-Тюриково в Северном. 
Гостям расскажут об исто-
рии усадьбы, о её бывших 
владельцах, а также о де-
ревьях и других растениях 
старинного парка. Запись по 
тел. (495) 579-2976, сбор на 
остановке наземного тран-
спорта «Долгопрудненское 
шоссе, храм Успения».

На дорогах округа 
обнаружили автобусы 
с неисправными 
тормозами

Больше 400 правонару-
шений выявили на доро-
гах округа в ходе опера-
ции «Нелегальный авто-
бус». Как сообщает пресс-
служба УВД по СВАО, 181 
водитель управлял не-
исправным транспортным 
средством, причём двое 
управляли машинами с не-
исправными тормозами, а 
один находился в состоянии 
алкогольного опьянения.

КОРОТКО ii

Двор на 3-й улице Ма-
рьиной Рощи у до-
мов 17 и 19 превра-
тился в место при-

тяжения всех окрестных 
жителей. Вместо типовой 
детской площадки здесь 
установили оригинальный 
игровой комплекс с «крем-
лёвскими» башенками и 
звёздами.

— На сервисе «Активный 
гражданин» жителям рай-
она предложили на выбор 
несколько проектов игро-
вых комплексов, — поясни-
ла глава управы района Ма-
рьина роща Светлана Гор-
дикова. — Большинством 
голосов был выбран игро-
вой комплекс «Кремль».

Рядом с «Кремлём» появи-
лась «шахматка» — площад-
ка для игры в ростовые шах-
маты. 

— «Шахматная» идея ви-
тала в воздухе: из-за плани-
ровки квадратами этот ми-
крорайон жители называют 
«шахматкой», вот мы и ре-
шили воплотить её в жизнь, 
— говорит Светлана Горди-
кова.

Местные депутаты под-
держали предложение, 
и вот в округе появилась 
первая открытая шахмат-
ная площадка. Как пояс-
нили в управе, для сохран-
ности фигуры на ночь 
убирают.

Дополняет концепцию от-
дыха рядом с домом «вете-
ранский дворик». Примеча-
тельно, что здесь установи-
ли не только удобные лавоч-
ки для пожилых людей, но и 
уличные тренажёры для кар-
дионагрузки, которые полез-
ны для людей в возрасте.

Неподалёку, на 4-м пр. 
Марьиной Рощи, 10, распо-
ложена современная спор-
тивная площадка.

— В прошлом году она 
заняла 3-е место в горо-
де в номинации «Лучший 
спортивный двор», — го-
ворит глава управы. — Так 
что теперь здесь созданы 
комфортные условия для 
разнообразного семей-

ного отдыха рядом с до-
мом. 

В рамках благоустройст-
ва здесь установили совре-
менные экобоксы вместо 
обычных мусорных кон-
тейнеров. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Открытая 
шахматная 
площадка — 
первая 
в районе

В Марьиной роще 
можно поиграть в «Кремле» 

и сразиться в ростовые шахматы

Очень редкое животное 
— норку — обнаружил на 
прошлой неделе в заказни-
ке «Долгие пруды» основа-
тель Музея соколиной охоты 
в Северном эколог Констан-
тин Соколов. Счастливое се-
мейство норок: мама и двое 
детёнышей. Они сидели у са-
мого берега и что-то с аппе-
титом ели. 

— Вообще-то норка охо-
тится преимущественно 
в тёмное время суток, так 
что мне повезло, — говорит 
Константин. — Очень жаль, 
что у меня с собой не было 
длиннофокусной оптики.

То, что норка поселилась 
в «Долгих прудах», по сло-
вам Соколова, не удиви-
тельно: здесь в изобилии 

водятся лягушки, мышевид-
ные грызуны, в водоёмах 
достаточно рыбы (норка 
прекрасно плавает и ныря-
ет, охотясь под водой), так 
что зверёк не голодает. А 
весной она разнообразит 

рацион яйцами чаек, кото-
рых здесь очень много.

Напоминаем, что норка за-
несена в Красную книгу, так 
что не стоит пытаться её ло-
вить.

Алексей ТУМАНОВ

В Северном поселилось семейство норок 

Три новые площадки для 
воркаута с современным обо-
рудованием, с резиновым по-
крытием появились в пойме 
Яузы вдоль проезда Шокаль-
ского. Две — в зелёной зоне 
справа от Осташковской ули-
цы, ещё одна — в другом кон-
це поймы, неподалёку от Се-
рафимовской церкви. Кроме 
турников и другого оборудо-
вания, на площадках установ-
лены уличные силовые тре-
нажёры и опоры освещения.

— К нам постоянно обра-
щались жители близлежащих 
кварталов с просьбой обору-
довать спортивные и трена-
жёрные площадки в парке, — 
рассказал «ЗБ» Андрей Кады-
ков, пресс-секретарь Бабуш-
кинского парка, в ведении 
которого находятся эти тер-
ритории. — Мы решили, что 
это требование справедливое, 
ведь уличный спорт стано-
вится всё более популярным.

Алексей ТУМАНОВ

В пойме Яузы установили 
силовые тренажёры

Две улицы в Марьиной 
Роще — Анненская и 7-й про-
езд Марьиной Рощи — офи-
циально включены в зону го-
родских платных парковок. 
Приказ об этом опубликован 
на сайте Дептранса.

Дополнительных парко-
вок на этих улицах пока не 
появится. Смысл приказа в 
другом: их жители теперь 
имеют право оформить пар-
ковочные разрешения ре-
зидентов. То есть их уравня-
ли в правах с жителями со-
седних улиц, получивших 

такие разрешения раньше. 
Резидентное разрешение 

даёт возможность бесплатно 
ставить машину на платных 
парковках своего района с 
20.00 до 8.00, а в случае вне-
сения годовой резидентной 
платы (3 тыс. рублей) — кру-
глосуточно.

— Потребность в таких 
разрешениях есть у многих 
жителей Марьиной рощи, 
поскольку платных парковок 
в районе много, — пояснили 
в управе района.

Василий ИВАНОВ

Анненская и 7-й проезд Марьиной 
Рощи стали зоной платной парковки

 Получить разрешение резидента можно в любом 
центре госуслуг «Мои документы» 
или с помощью портала mos.ru (раздел «Услуги и сервисы»)

Этот игровой 
комплекс выбрали 

сами жители

Так выглядит площадка недалеко 
от Серафимовской церкви

Норка занесена 
в Красную книгу

А вот и площадка для шахматистов

Улица Анненская. Теперь жители окрестных домов 
смогут оформить резидентные разрешения

С наступлением летней 
жары во всех территориаль-
ных центрах соцобслужи-
вания округа и в их фили-
алах открылись «комнаты 
прохлады». Пожилые люди, 
инвалиды и семьи с детьми 
могут здесь провести самые 
жаркие часы дня. 

— Здесь есть кулер с во-

дой, работает кондицио-
нер. Можно посидеть, по-
читать книги, кое-где есть 
возможность посмотреть 
телевизор. Если кто-либо 
из посетителей почувству-
ет себя плохо, сотрудни-
ки ТЦСО могут вызвать ему 
скорую помощь, — сооб-
щила «ЗБ» зам. начальника 

Управления социальной за-
щиты населения СВАО Ок-
сана Сусарова.

Марина ТРУБИЛИНА

  Время работы «комнат 
прохлады» в период жаркой 
погоды: пн. — чт. с 9.00 
до 20.00, пт. с 9.00 до 18.45, 
сб. с 9.00 до 16.00

В каждом районе открылись «комнаты прохлады»
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Р
еконструкция Крас-
н о п р е с н е н с к о й , 
Саввинской, Ростов-
ской и Смоленской 
набережных по про-

грамме «Моя улица» заверше-
на более чем на 50%, а Пре-
чистенской — на 25%. Здесь 
завершаются земляные рабо-
ты, прокладка труб, идут ра-
боты по укладке гранитной 
плитки, бордюров и установ-
ке водоотводных лотков.

Пешком 
от Нового Арбата 
до Новодевичьего

Смоленская, Ростовская 
и Саввинская после рекон-
струкции станут частью еди-
ной прогулочной зоны вдоль 
Москвы-реки — от Нового 
Арбата до Новодевичьего мо-
настыря. 

В рамках работ по про-
грамме «Моя улица» пеше-
ходные пространства сто-

лицы расширяются. Станут 
просторнее и набережные. 
Тротуары расширят на 2,5-
7,7 метра. Это позволит обу-
строить здесь смотровые 
площадки — по сути, зоны 
отдыха со скамейками, урна-
ми, информационными щи-
тами. Вдоль дорожек уста-
новят более 300 новых опор 
освещения, а на тротуарах — 
свыше сотни уличных тор-
шеров с энергосберегающи-
ми лампами.

На набережных появится 
новая ливнёвка, а тротуары 
«оденут» в гранитную плит-
ку — ею выложат более 50 
тысяч кв. метров. От проез-
жей части тротуары будут от-
делять газоны. Осенью здесь 

высадят деревья с кустарни-
ками. И конечно, отрестав-
рируют фасады домов.

На 
Краснопресненской 
посадят 
берёзы и дубы

Заиграют новыми краска-
ми фасады домов и на Крас-
нопресненской набережной. 
Более того, будут приведены 
в порядок фасады на сосед-
них улицах. В их числе и зда-
ния, построенные в 50-х годах 
прошлого века по проекту ар-
хитектора Иосифа Ловейко.

Как и везде, где идёт благо-
устройство, на Краснопрес-
ненской набережной обно-
вят ливневую канализацию, 
расширят тротуары и уло-
жат гранитную плитку. Здесь 
появятся изящные скамейки, 
урны и бесплатный доступ в 
Интернет, USB-зарядки.

Завершающим аккордом 
благоустройства станет высад-
ка деревьев и кустарников. Эти 
работы пройдут осенью. На 
набережной посадят более 450 
кустарников и 120 деревьев — 
берёзы, красные дубы, рябины, 
декоративные яблони.

На Пречистенской 
появятся террасы

А на Пречистенской набе-
режной после реконструк-
ции появятся новые троту-
ары с террасами и новый 
сквер у Крымского моста.

Сегодня же на участке от 
Крымского моста до Патри-
аршего демонтируют тротуа-
ры, и эта работа уже близится 
к концу. Затем здесь начнут 
прокладывать кабельную ка-
нализацию. А вот на участке 
от Большого Каменного мо-
ста до Патриаршего уже кла-
дут гранитную плитку. 

В ходе реконструкции на-

бережной решено увеличить 
здесь число водоприёмни-
ков. Появятся здесь и парко-
вочные карманы, а также сто-
янки для туристических ав-
тобусов и такси.

Вдоль всей набережной 
установят фонари, стилизо-
ванные под исторические. 
И разумеется, отреставри-
руют фасады домов. Все они 
— тоже часть нашей исто-
рии. Это построенные в кон-
це XIX века дома, входившие 
в комплекс товарищества ма-
нуфактур текстильного про-
мышленника Ивана Бути-
кова, и доходный дом 1903 
года, спроектированный Ва-
силием Мясниковым.

Завершающим штрихом 
реконструкции станет ланд-
шафтная подсветка, которая 
появится у Большого Камен-
ного моста.

Благоустроят 
11 набережных

Всего в этом году в рам-
ках программы «Моя улица» 
будут благоустроены 11 на-
бережных и прилегающих к 
ним пространств. Близится к 
завершению реконструкция 
Москворецкой набережной.

А на Якиманской набереж-
ной работы уже завершены, 
причём участок от её пере-
сечения с 3-м Голутвинским 
переулком до Большой Яки-
манки стал полностью пеше-
ходным. Закрытая для авто-
мобилей часть Якиманской 
набережной фактически ста-
ла продолжением Крымской 
набережной. Ширина пе-
шеходной зоны здесь 10 ме-
тров. 

Ремонт набережных пла-
нируют завершить к Дню го-
рода. Всего же по программе 
«Моя улица» в этом году в Мо-
скве реконструируют 89 объ-
ектов, в том числе 113 улиц.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Большой Каменный мост 
будет светиться по ночам

Московские 
школьники сдали 
ЕГЭ лучше, 
чем в прошлом году 

Об этом в ходе заседания 
президиума Правительства 
Москвы сообщил мэр горо-
да Сергей Собянин.

— Подведём итоги Еди-
ного госэкзамена. Он закон-
чился успешно: московские 
школьники сдали экзамены 
лучше, чем в предыдущем 
году, и почти в два раза луч-
ше, чем в среднем по стра-
не. Более того, за последний 
год значительно улучшились 
такие показатели, как сда-
ча экзаменов по математи-
ке, информатике, физике. 
Что касается профильных 
классов, показатели улуч-
шились в два-четыре раза. 
То есть это вообще можно 
считать прорывной истори-
ей, — сказал мэр. 

Он подчеркнул, что это го-
ворит о том, что у ребят по-
явилось больше возможно-
стей для поступления в ве-
дущие вузы страны.

Москва 
сохраняет статус 
самого футбольного 
города России

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел новое фут-
больное поле спортивной 
школы олимпийского ре-
зерва №27 «Сокол», распо-
ложенное по адресу: ул. Но-
ворязанская, вл. 29.

Столичный градоначаль-
ник отметил, что Москва со-
храняет свой статус самого 
футбольного города России 
и в последние годы многое 
сделано для создания ком-
фортных условий для заня-
тий футболом.

— В Москве футбол яв-
ляется одним из самых 
популярных видов спорта. 
Мы приняли год назад про-
грамму строительства 11 
крупных стадионов, пра-
ктически профессиональ-
ных полей, таких вот, как 
здесь, в «Соколе», — от-
метил мэр. 

По словам мэра, это бу-
дут поля, оснащённые не-
обходимой инфраструкту-
рой, на них можно играть 
круглый год.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

У Крымского 
моста появится 
новый сквер

В столице продолжается реконструкция набережных по программе «Моя улица»

Соревнования цветово-
дов-любителей прошли 22 
и 23 июля на окружных пло-
щадках Международного фе-
стиваля «Московское лето. 
Цветочный джем». Инстру-
менты и растения им выда-
вали на месте. Как сообщает 
официальный портал мэра и 
Правительства Москвы, в го-
лосовании за лучший цвет-
ник участвовали более 2100 
зрителей. 

Каждый цветочный ше-
девр создавали от одного до 
семи садоводов-любителей: 
конкурсантам активно по-

могали друзья и родственни-
ки. В оформлении компози-
ций они использовали более 
13 900 живых растений. 

В СВАО соревнования про-
ходили на площадке фести-
валя — в парке «Отрада» на 
ул. Хачатуряна, 13. Как сооб-
щила «ЗБ» пресс-секретарь 
оргкомитета цикла улич-
ных городских мероприятий 
«Московские сезоны» Ната-
лья Моженкова, в состязани-
ях участвовали 63 человека, 
которые в оформлении сво-
их клумб использовали бо-
лее 960 живых цветов и ра-

стений. Приз зрительских 
симпатий получила житель-
ница улицы Пестеля Людми-
ла Чурикова.

В течение пяти часов она 
оформила две клумбы на 
главной аллее сквера.

— Мне достались флоксы, 
астильбы, спиреи, лаванды, 
тысячелистник и травяни-
стые растения. Сами расте-
ния «подсказывали», как их 
рассадить. В центре высадила 
высокие, а по краям — более 
низкие. Получилась компози-
ция нежных оттенков, — рас-
сказала «ЗБ» победительница.

Среди округов самыми ак-
тивными оказались Север-
ный, Юго-Западный, Восточ-
ный, Троицк и Зеленоград. 
Победителям и участникам 
конкурса зрительских сим-
патий в итоге вручили 33 
главных приза и 667 поощ-
рительных.

Параллельно с конкур-
сом на площадках проходи-
ли игры и викторины. К ним 
присоединились более 1900 
человек, причём больше все-
го им пришлась по душе цве-
точная лотерея.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Людмила Чурикова из Отрадного получила 
приз зрительских симпатий на конкурсе цветников

Так будет выглядеть после благоустройства Пречистенская набережная

m
os

.ru

Людмила Чурикова оформила две клумбы в сквере 
на улице Хачатуряна
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В  
минувшую субботу в 
ходе традиционно-
го объезда префект 
СВАО Валерий Ви-
ноградов  прове-

рил, как идут работы по бла-
гоустройству верхней части 
парка «Яуза» вдоль Тенисто-
го и Чукотского проездов. По 
проекту строители должны 
соединить аккуратными ас-
фальтированными дорожка-
ми два района округа — Ба-
бушкинский и Свиблово. 

Готовы 
устанавливать 
качели

Первой точкой, на кото-
рую прибыл Валерий Виног-
радов, была южная оконеч-
ность паркового комплек-
са у пересечения Игарского 
и Тенистого проездов. Здесь 
работают строительная тех-
ника и несколько десятков 
рабочих. Пока фронтальный 
погрузчик выравнивает пло-
щадку под будущий газон, ра-

ботники подрядной органи-
зации уже начинают бетони-
ровать тропинки. Согласно 
проекту в этом месте рабо-
чие должны заасфальтиро-
вать все дорожки, установить 
новые скамейки и сделать 
две площадки — детскую и 
спортивную. 

Как доложил префекту 
Сергей Фальмонов, на-
чальник ГБУ «Автомобиль-
ные дороги СВАО» (эта ком-
пания является генеральным 
заказчиком и генеральным 
подрядчиком), строители 
уже покрыли пешеходные 
зоны щебнем. Таким обра-
зом подготовлено основа-
ние для их выравнивания ас-
фальтом. Заасфальтирова-
на детская площадка. После 
установки новых качелей и 
горок её зальют слоем мяг-
кой резины. Вдоль всего края 
площадки будет установлена 
длинная широкая песочни-
ца, рабочие уже подготовили 
её основание и выставляют 
борта ограждения. 

Глава округа поинтересо-
вался, когда будет установ-
лено оборудование на спор-
тивной и детской площадках, 
и отметил, что задерж ки ра-
бот на объекте недопустимы. 
Он потребовал, чтобы стро-
ители внимательно работа-
ли со своими поставщика-
ми и в случае любой задер-

жки немедленно принимали 
меры, вплоть до нахождения 
альтернативных компаний, 
готовых поставить оборудо-
вание. 

Увеличить число 
строителей

После этого префект от-
правился на северную сто-
рону парка в соседнем 

Бабушкинском районе. 
На Чукотском проезде 

идут работы на газонах. Их 
перекапывают и выравнива-
ют. После завершения всех 
работ клумбы можно будет 
засыпать чернозёмом и вы-
саживать новую траву и цве-
ты. Готовы к асфальтирова-
нию и дорожки. Они засыпа-

ны щебнем и утрамбованы. 
Валерий Виноградов на-

помнил участникам объезда, 
что крайний срок готовно-
сти объекта — 24 августа, и 
потребовал ускорить работы 
по благоустройству.

— И если для этого на объ-
екте необходимо увеличить 
число рабочих, то их должно 

быть и 150, и 200 человек, — 
отметил он.

Глава округа сообщил, что 
уже в понедельник ход работ 
на объектах будет обсуждать-
ся на совещании в префекту-
ре, и попросил доложить о ме-
рах, направленных на их уско-
рение. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

В парке «Яуза» делают дорожки
Валерий Виноградов потребовал ускорить 

работы по благоустройству

В этом году в округе рекон-
струируют 423 контейнер-
ные площадки, из них готовы 
129. Как сообщили «ЗБ» в Ди-
рекции ЖКХ и благоустрой-
ства СВАО, вместо прежних 
павильонов во дворах уста-
навливают пластиковые эко-
боксы, а также сооружают 
кирпичные постройки для 
хранения контейнеров.

В районе Ростокино запла-
нировано переоборудовать 
16 контейнерных площадок.

— Сегодня готовы 10 пло-
щадок с экобоксами, осталь-
ные реконструируют до кон-
ца лета, — рассказал руко-
водитель ГБУ «Жилищник 
района Ростокино» Юрий 
Пантюхов. — Я регулярно 
проверяю их состояние. Во-
круг контейнеров чисто, и от 
жителей нареканий нет.

Компактные экобоксы 

выглядят аккуратно. Кон-
струкция нового контейне-
ра удобна и для жителей, и, 
что немаловажно, для комму-
нальщиков. Верхний люк за-
крывается герметично — это 
препятствует распростране-
нию неприятного запаха и не 
позволяет мусору разлетать-
ся. Нечем у таких боксов по-
живиться и грызунам. Снизу 
же контейнер снабжён двер-
ками: через них рабочие мо-

гут легко выкатить наполнен-
ную ёмкость.

А в районе Лианозово ре-
конструкция контейнерных 
площадок идёт другим путём: 
здесь появились крытые по-
стройки из кирпича с метал-
лической облицовкой.

— На новых площадках 
сразу предусматривается ме-
сто под контейнеры для раз-
дельного сбора отходов, — 
поясняет руководитель ГБУ 

«Жилищник района Лиано-
зово» Вера Манжос. — Кроме 
того, в постройке будет хра-
ниться противогололёдный 
материал. 

О том, что обычные контей-
нерные площадки во дворах 
должны быть оборудованы 
ёмкостями для полезных от-
ходов, неоднократно заявля-
ли жители. В редакцию не раз 
приходили жалобы, что сет-
чатые ёмкости для сбора пла-
стика, которые устанавливает 
компания «Хартия» (она отве-
чает за вывоз мусора из СВАО), 
постоянно исчезают с кон-
тейнерных площадок. Новый 
подход к оборудованию кон-
тейнерных площадок, где пре-
дусмотрено место для раздель-
ного сбора отходов, должен 
решить эту экологическую 
проблему.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В округе продолжают устанавливать 
новые контейнеры для отходов

Депутат Госдумы Иван 
Тетерин провёл 24 июля 
приём жителей. С различ-
ными вопросами к нему в 
общественную приёмную 
на просп. Мира, 104, при-
шли 10 жителей округа. 

Так, родители учеников 
одной из школ Марфина 
обратились к депутату по 
поводу конфликта с руко-
водством учебного заведе-
ния. По инициативе Тете-
рина ситуацию обсудили 
с председателем межрай-

онного совета директоров 
образовательных организа-
ций, направлен депутатский 
запрос в мэрию Москвы. 

Также депутату задавали 
вопросы по поводу пенси-
онного законодательства, 
ремонта жилья, освещения 
улиц, выбора площадок 
для строительства домов 
по программе реновации. 
По ряду проблем были на-
правлены депутатские за-
просы. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Депутат Госдумы Иван Тетерин провёл приём жителей округа

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

В округе подведены итоги 
работы по досуговой и физ-
культурно-оздоровительной 
деятельности в районах за 
II квартал. Об этом сообщи-
ла на оперативном совеща-
нии в префектуре СВАО за-
меститель префекта Юлия 
Гримальская.

— Основная нагрузка по 
организации спортивных и 
досуговых мероприятий ло-
жится на наши бюджетные уч-
реждения, — сообщила она. 

Лидером рейтинга стал 
ДСЦ «Эпи-Алтуфьево», на 

2-м месте «Юность» из От-
радного, на 3-м — СДЦ 
«Алексеевский».

По словам Гримальской, от 
количества набранных учре-
ждениями баллов зависит и 
размер их поощрения.

По-прежнему одним из 
главных вопросов остаёт-
ся вывод досуговых учреж-
дений из подвалов. Префект 
Валерий Виноградов поручил 
до конца года окончательно 
определиться с теми ГБУ, для 
которых ещё не подобраны 
площадки. 

В СВАО составили рейтинг 
досугово-спортивных организаций

На приёме у депутата побывали десять жителей округа

Новая контейнерная площадка 
на проспекте Мира, 185

Объекты 
должны быть 
сданы в срок

Валерию Виноградову доложили 
о ходе благоустройства

Ход реставрационных 
работ в трёх храмах окру-
га проинспектировала ко-
миссия, которую возглави-
ли управляющий Северо-
Восточным викариатством 
владыка Тихон и зам. пре-
фекта СВАО Евгений Ка-
данцев. 

У храма Живоначаль-
ной Троицы при бывшем 
приюте Бахрушиных в 1-м 
Рижском переулке вос-
становлены шатры и ку-
пола. Наполовину восста-
новлена 50-метровая ко-
локольня. Восстанавли-
вать старинные росписи 
стен, среди которых есть 
и работы учеников шко-
лы В.Васнецова, помогают 
студенты художественных 
вузов.

В храме в честь равно-
апостольной великой кня-
гини Ольги на улице Но-
вомосковской построены 
стены, начаты кровельные 
работы и возведение сво-
дов. Евгений Каданцев вы-
разил надежду, что храм 
будет введён в строй до 
конца года.

А церковь Торжества 
Православия в Алтуфье-
ве уже построена, по вос-
кресеньям здесь идут бо-
гослужения. Сейчас храм 
готовится к освящению 
Великим чином в ноябре: 
изготавливается высокий 
иконостас с золочением, 
идёт внутренняя отделка 
нижнего этажа, и готовит-
ся прокладка водопровода. 

Мария ГУСЕВА

Храм Живоначальной Троицы 
помогают расписывать студенты
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З
а прошедшие шесть 
лет в Москве было 
создано или благо-
устроено 437 парков: 
от парка Горького до 

небольших парков в жилых 
районах города. Большие 
перемены произошли и на 
ВДНХ. Один из главных сим-
волов Москвы остаётся лю-
бимым местом отдыха моск-
вичей и гостей города. А по-
сле преобразований его по-
сещаемость выросла в 10 раз 
— до 25 млн человек.

Вернуть 
исторический вид

Первый этап масштабной 
реконструкции главной вы-
ставки страны начался в 2014 
году. ВДНХ, подрастерявшей 
свой шарм в 1990-е годы, 
было решено вернуть исто-
рический вид. Сегодня здесь 
идут работы по реставрации 
исторических павильонов. 

А в прошлом году на Глав-
ной аллее начались работы по 
реставрации исторического 
ланд шафта ВДНХ. Сюда верну-
лись пальмы, а за два года было 
высажено около миллиона 
цветов, более 18 тысяч кустов 
роз, порядка 20 тысяч кустар-
ников и около 120 деревьев. В 
следующем году, когда завер-
шат восстановление истори-
ческих цветников и реставра-
цию павильонов, ВДНХ будет 
выглядеть так же, как на фото-
графиях пятидесятых.

Аллеи, кафе 
и музеи

Хотя работы на ВДНХ ве-
дутся и сейчас, она остаётся 
одним из главных мест отды-
ха москвичей. Здесь есть для 
этого всё — аллеи, музеи, ми-
ни-зоопарк, детские площад-
ки, кафе и разнообразные 
интерактивные выставки. И 
главное — здесь стало уютно.

— За два года на террито-

рии ВДНХ были ликвидиро-
ваны незаконные постройки. 
Исчезли палатки, рекламные 
конструкции, выполнен пер-
воочередной ремонт фонта-
нов, — рассказали «ЗБ» в пресс-
службе выставки. — Вместо 
сомнительных шашлычных 
открылись современные фуд-
корты, точки с мороженым.

Нововведения уже оцени-
ли москвичи.

— Я живу у метро «Ботани-
ческий сад», но всё равно при-
езжаю сюда гулять. Тут так хо-
рошо стало! — говорит пенси-
онерка Светлана Андреевна. 

А жительница Ростокина 
Мария постоянно приводит 
сюда сына.

— Здесь появились отлич-
ные детские площадки, — го-
ворит она.

Присоединили 
Останкинский парк

Недавно к ВДНХ были при-
соединены обширные тер-
ритории, в том числе парк 
«Останкино». Долгое вре-
мя он оставался «островком 
СССР». Теперь территория 
парка и ВДНХ развиваются 
как единая зона.

— Ещё до присоедине-
ния к ВДНХ в парке нача-
лась реконструкция. Её зада-
чей стало возвращение пар-
ку классической планировки 
и исторического духа. Здесь 
реконструировали стадион, 
обустроили летнюю сцену, 
пикниковые зоны, — расска-
зали в пресс-службе ВДНХ.

Сегодня парк не узнать. 
Ухоженные аллеи, красивые 
скамейки и урны, клумбы с 
цветами, прокат — от роли-
ков до сегвеев, современная 
детская площадка. Настоя-
щим чудом стала сцена зелё-
ного театра: она открылась 
этим летом прямо на водной 
глади пруда.

— Почти каждый день 
хожу сюда с внуком гулять, — 
рассказывает пенсионерка с 
1-й Останкинской улицы Ва-
лентина Борисовна. — Парк 
очень изменился к лучшему. 
Мне кажется, тут теперь даже 
посетители мусорят меньше: 
такая красота!

А студентка Оксана с ули-
цы Цандера каждое утро де-
лает здесь пробежку.

— Особенно нравится, что 
появились площадки, где 
можно позаниматься спор-
том, — поделилась она свои-
ми впечатлениями.

В небе полетят... 
троллейбусы

Преобразования ВДНХ 
продолжаются. Ожидается, 
что уже в конце следующего 
года здесь появится совре-
менный тематический парк 

аттракционов — «Парк бу-
дущего». Здесь появятся уни-
кальные крытые аттракцио-
ны. А перевозить гостей бу-
дут... летающие троллейбусы 
и дирижабли. Они пойдут по 
канатной дороге через парк. 

Также в следующем году 
на ВДНХ откроется сразу не-
сколько музеев. Среди них му-
зей ВДНХ, центр «Космонав-
тика и авиация», Музей кирил-
лицы. Всего же после заверше-
ния реконструкции на ВДНХ 
появятся семь парковых зон: 
центральная аллея, парк ат-
тракционов, ланд шафтный 
парк, парк ремёсел, парк зна-
ний, выставочная территория 
ЭКСПО и парк «Останкино».

Елена ХАРО

ВДНХ: не только символ
Главная выставка страны превратилась в любимое место отдыха москвичей

Благоустройство 
парка 850-летия 

Москвы 
завершится 

осенью
Благоустройство парка 

850-летия Москвы на юго-
востоке столицы завершится 
осенью этого года. Об этом 
сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин в ходе осмотра ра-
бот в парке.

— Тут какие-то вещи де-
лали до этого: велосипедную 
дорожку, несколько детских 
площадок и так далее. Но всё 
морально устаревшее такое! 
Поэтому мы решили капи-
тально реконструировать его, 
заново всё сделать: футболь-
ную, волейбольную площад-
ки, детскую площадку, зоны 
отдыха, для выгула собак. Бу-
дет высокого уровня парк, — 
сказал он в ходе общения с 
инициативной группой жите-
лей района Марьино.

Мэр заверил, что рабо-
ты планируется завершить к 
Дню города. 

Иван ПЕТРОВ

КСТАТИ

Посещаемость 
главной 
выставки 
страны 
выросла 
в 10 раз

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru
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Фонтан «Дружба народов» — одно из главных мест 
притяжения выставки

Этим летом на пруду Останкинского парка открылась сцена на воде
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В
от уже несколько лет 
в Москве идёт работа 
по созданию доступ-
ной среды для инва-
лидов. На дорогах и 

на тротуарах понижают бор-
дюры, у поликлиник и мага-
зинов устанавливают панду-
сы. Насколько успешно? Это 
решила проверить корре-
спондент «ЗБ». Вместе с ин-
валидом-колясочником На-
тальей Носовой она прошла 
по самым необходимым мар-
шрутам в Лианозове.

За хлебом — 
с машинами 
наперегонки

После тяжёлой болезни 
Наталья прикована к коляске 
несколько лет. 

— Когда это случилось, 
профессию инженера-стро-
ителя пришлось сменить на 
домашнее рукоделие, — го-
ворит она. — Но самой тяжё-
лой проблемой было выйти 
из дома, ведь у подъезда не 
было даже пандуса! 

Пандус появился после 
того, как женщина побыва-
ла на приёме у главы управы. 
Теперь она выезжает из дома 
в магазины, поликлинику, 
МФЦ и в парк. От её дома 12 
на Псковской мы и решили 
повторить эти маршруты.

За продуктами женщина 
ездит в «Пятёрочку» через 
дорогу.

Прямо у магазина — «зе-
бра». Но с одной её стороны 
крутой спуск, а с другой не-
преодолимый бордюр!

Препятствия Наталье по-
могает преодолеть фото-
корреспондент «ЗБ». А как
обычно? 

— Тогда приходится съез-
жать на встречную полосу с 
другой стороны дома, — при-
знаётся женщина. — Надеюсь 
на авось — а что делать? Усту-
паю дорогу машинам, при-
жимаясь к бордюрам, и объ-
езжаю «Пятёрочку» сбоку, где 
есть нормальный въезд…

Ситуацию мы попроси-
ли прокомментировать гла-
ву управы района Лианозово 
Михаила Пучкова. 

— Сейчас идёт ремонт 
Псковской улицы, который 
планируется завершить в 
этом году, — сообщил он. — 
При этом все съезды будут 

обустроены в соответствии с 
требованиями безбарьерной 
среды для инвалидов.

За одеждой — 
через рельсы

Одежду женщина покупает 
только в одном обустроен-
ном для инвалидов магазине 
— ТЦ «Наш» на Дмитровском 
ш., 116д. Ближайшая дорога 
— через брошенные желез-
нодорожные пути, ведущие 
к Савёловской водопровод-
ной станции. Переход залит 
асфальтом, но между рельса-
ми рытвины и ямы. Коляску 
трясёт. 

— Одна здесь стараюсь не 
ездить, делаю большой крюк, 
но это на час дольше, — взды-
хает Наталья. 

Как пояснили в управе рай-
она, переход через пути не-
официальный. По просьбам 
жителей администрация ТЦ 
обещала его подлатать этим 
летом. Больше управа пока 
сделать не может: пути нахо-
дятся в федеральной собст-
венности.

До поликлиники — 
дворами

Дальше аптека на Псков-
ской ул., 7. Пандус у входа 
крутоват, сделан явно для га-
лочки.

— Заказываю лекарства по 
Интернету или покупаю в со-
седней «Пятёрочке». Там есть 

аптека, но лекарства дороже, 
— говорит Наталья. 

По соседству, на Псков-
ской, филиал диагностиче-
ского центра №5. Он пре-
красно оборудован для инва-
лидов: есть и пандусы, и лиф-
ты. Зато рядом, на Зональной 
улице, бордюр без спуска. 

— По этой улице вообще 
не езжу: нет съездов, до поли-
клиники добираюсь двора-
ми, — сообщает Наталья.

Добраться 
до парка

До центра госуслуг «Мои 
документы» на улице Абрам-
цевской решаем доехать на 
автобусе. Водитель автобуса 
№815, завидев женщину на 
коляске, выходит и откиды-
вает крышку пандуса.

Через пять остановок вы-
ходим. Год назад центр гос-
услуг «Мои документы» по 
просьбе инвалидов оборудо-
вали пандусом, но сразу его 
не найдёшь.

— Он с тыльной стороны 
здания. Но главное — въе-
хать можно, — улыбается моя 
спутница.

Пока едем по улице, Ната-
лья рассказывает, что на про-
гулки ездит в Лианозовский 
парк. Он прекрасно оборудо-
ван для инвалидов: нет бор-
дюров, съезды пологие. Но 
добраться до парка на коля-
ске можно не из любой точ-
ки района.

Чтобы подтвердить свои 
слова, она ведёт меня к Хоть-
ковской улице: здесь ни од-
ного съезда с тротуара. В та-
ком же состоянии, по её сло-
вам, и параллельная Новго-
родская.

Как пояснил «ЗБ» глава 
управы Михаил Пучков, 
обе эти улицы требуют капи-
тального ремонта.

— Заявку на него мы уже 
направили в городской Де-
партамент ЖКХ и благо-
устройства. Надеемся, уже 
в следующем году рекон-
струкцию улиц включат в 
план. Все пожелания инва-
лидов учтём, — пообещал 
глава управы. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

В день годовщины смер-
ти выдающегося русского 
и абхазского писателя Фа-
зиля Искандера, 31 июля, 
состоится церемония от-
крытия памятника на Но-
водевичьем кладбище. Кро-
ме родных и близких писа-
теля, в церемонии примут 
участие председатель Мос-
гордумы Думы Алексей 
Шапошников, замести-
тель мэра Москвы Леонид 
Печатников, руководство 
Союза писателей и почита-
тели творчества мастера.

— Вот уже год нет с нами 
выдающегося писателя, на-
стоящего патриота Абха-
зии и России Фазиля Ис-
кандера. Мы все выросли на 
его добрых, мудрых и по-
учительных книгах. Имен-

но его книги я прочитал 
одними из первых в детст-
ве, — сказал Алексей Ша-
пошников. 

Памятник создан при 
поддержке Московской аб-
хазской диаспоры на осно-
ве произведения скульпто-
ра и друга писателя Мари-
ны Эшбы, выполненного с 
натуры в 1966 году. 

Иван ПЕТРОВ

В Москве откроют памятник 
Фазилю Искандеру

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Переход через 
дорогу — 
целая история

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

На коляске по ухабам
Корреспондент «ЗБ» сходила 
с инвалидом из Лианозова 

в магазин, в аптеку и в поликлинику
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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Фазиль Искандер — выдающийся 
русский и абхазский писатель

Улица Псковская. Сразу за «зеброй» — бордюр
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В июне 
на нашей 
улице сооруди-

ли длинный байпас — от 
домов 2, корп. 1 
и 2, к проезду Русанова. 
Перемещаться по райо-
ну и гулять с ребёнком 
крайне неудобно. 
Да и выглядит ужасно!

Анастасия, ул. Седова

Сюрприз 
у детской 
площадки

Раздражение жителей вы-
звало то, что байпас — огром-
ные трубы теплотрассы — на-
чали монтировать на терри-

тории зелёного, благоустро-
енного двора вплотную к 
детской площадке, где всегда 
много родителей с детьми. В 
управу района Свиблово уже 
поступило несколько обраще-
ний жителей. 

— Пока мы не получили 
официального ответа от ПАО 
«МОЭК», но, по предвари-
тельной информации, убрать 
байпас они планируют в ок-
тябре этого года, — сообщил 
«ЗБ» первый заместитель гла-
вы управы района Свиблово 
Анд рей Фролов. — Работы 
связаны с подключением к се-
тям теплоснабжения жилого 
комплекса, расположенного 
между улицей Снежной, Лазо-

ревым проездом и проездом 
Серебрякова.

Высадят 
новые деревья

27 июля состоялась встре-
ча инициативной группы жи-
телей домов, вдоль которых 
протянули байпас, предста-
вителей управы района, Гос-
стройнадзора и генподряд-
чика — ООО «Холдинг Веста-

СФ». По словам Андрея Фро-
лова, удалось договориться 
по многим вопросам, волну-
ющим людей. Это завершение 
работ по изоляции трубопро-
вода, установка ограждений, а 
также решение вопроса с шу-
мом от строительных работ. 
При прокладке байпаса под 
вырубку попало несколько 
взрослых деревьев.

— В своё время эти дубы, 
клёны и берёзы сажали сами 

жители, что-то проросло са-
мосевом, — пояснил Андрей 
Фролов. — Посаженные де-
ревья попали в охранную 
зону теплосети. Над подзем-
ными коммуникациями за-
прещено высаживать зелё-
ные насаждения, чтобы они 

не помешали при проведе-
нии аварийных работ, тем 
не менее взамен вырублен-
ных деревьев нам обещали 
высадить такое же количест-
во. Заодно хочу напомнить 
жителям, что при самосто-
ятельной посадке саженцев 
нужно сначала проконсуль-
тироваться в «Жилищнике», 
чтобы деревья не оказались в 
охранной зоне.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему мне два дня 
не чинили дверь в квартиру?

 Я инвалид и 
ветеран труда. 
У меня два дач-

ных участка. За один я 
плачу налоги со льготой, 
за второй — без неё. 
Можно ли оформить льго-
ту на второй участок? 

Валерия Николаевна, Останкино

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

Согласно Налоговому кодек-
су, налог уменьшается на не об-
лагаемую налогом сумму в раз-
мере 10 тыс. рублей на одно-
го налогоплательщика — соб-
ственника земельного участка 
на территории одного муници-
пального образования у следу-
ющих категорий граждан: Геро-

ев Советского Союза, Героев 
Российской Федерации, пол-
ных кавалеров ордена Славы; 
инвалидов 1-й и 2-й группы, ин-
валидов с детства, ветеранов 
и инвалидов Великой Отечест-
венной войны, а также ветера-
нов и инвалидов боевых дейст-
вий и т.д. (п. 5 ст. 391 НК РФ). 
Законами городов федерально-
го значения могут также уста-
навливаться налоговые льготы 
(ст. 387 НК РФ). Для уменьше-
ния налоговой базы на не об-
лагаемую налогом сумму 10 
тыс. руб лей необходимо по-
дать документы, подтвержда-
ющие право на такое уменьше-
ние, в налоговый орган по вы-
бору налогоплательщика (п. 6 
ст. 391 НК РФ).

Положены ли налоговые льготы 
на второй дачный участок?

Работы 
планируют 
завершить 
в октябре

Я часто гуляю 
в Главном 
ботаническом 

саду им. Н.В.Цицина. 
Заметила, что в некото-
рых местах растёт бор-
щевик. Также ещё не 
убраны упавшие, види-
мо во время урагана, 
деревья. Куда обращать-
ся?

Альбина Александровна, 
ул. Ак.Королёва

Борщевик Сосновского — 
опасный сорняк, который 
чрезвычайно быстро раз-
множается, вытесняя мест-
ную флору. А его сок, попав 
на кожу, способен вызывать 
серьёзные ожоги под воздей-
ствием солнечных лучей.

— Мы боремся с борще-
виком, но растение размно-
жается очень быстро, поэто-
му мы будем рады информа-
ции посетителей о местах, 
где он растёт, — пояснили 
«ЗБ» в администрации Глав-
ного ботанического сада 
им. Н.В.Цицина РАН (www.
gbsad.ru).

Информацию о местах 
произрастания борщеви-
ка можно передать по элек-
тронной почте demidov_
gbsad@mail.ru. Письмо на-
правят заместителю дирек-
тора по общим вопросам 
для принятия мер. Жители, 
не пользующиеся Интерне-
том, могут позвонить по те-
лефону канцелярии (499) 
977-9145, здесь помогут 
связаться с нужным специа-
листом. Таким же способом 
можно сообщить и об упав-
ших деревьях. 

О зарослях борщевика на 
территории района сооб-
щайте в ГБУ «Жилищник» и 
в управу района.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Куда 
сообщить 
о зарослях 
борщевика
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РАБОТА рядом с домом
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 У меня испор-
тилась личин-
ка дверного 

замка в квартире. Я 
купила новую и подала 
заявку в диспетчер-
скую. Но ко мне при-
шли только через два 
дня да ещё сказали, что 
я должна заплатить. Я 
не спала две ночи из-за 
незапертой двери, 
после инфаркта болею! 
В какой срок должен 
прийти мастер и право-
мерно ли требовать 
за это плату?

Алла Валентиновна, 
Лазаревский пер., 4

Бесплатно управля-
ющая компания обяза-
на выполнять только ре-

монт общего имущества 
дома. Вместе с тем «Жи-
лищник» имеет право 
оказывать жителям плат-
ные услуги: ремонт сан-
техники, замена розетки, 
установка дверного зам-
ка и т.п.

— Аварийные ситуации 
с общим имуществом, на-
пример прорыв стояка, 
должны ликвидировать-
ся сразу же после обра-
щения жителя в диспет-
черскую, — пояснил «ЗБ» 
руководитель ГБУ «Жи-
лищник района Марьи-
на роща» Павел Хатун-
цев. — А входная дверь 
в квартиру является лич-
ным имуществом жите-
ля, её ремонт выполняет-
ся на платной основе и 

сроки визита мастера не 
регламентируются. Та-
кие работы выполняются 
в порядке очерёдности и 
загруженности персона-
ла УК. 

Впрочем, жительнице 
во время разговора с ди-
спетчером следовало по-
яснить сложную ситуа-
цию, в которую она по-
пала из-за сломанного 
замка. По мнению Павла 
Хатунцева, ей бы, конеч-
но, пошли навстречу. Так-
же напомним, что подоб-
ные услуги с круглосуточ-
ным выездом оказывают 
многочисленные коммер-
ческие компании. Замена 
личинки замка стоит око-
ло 1-1,5 тыс. рублей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Труба раздора 
Когда уберут байпас

из сквера на улице Седова?

ВСЕ 
НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Вот такой, с позволения сказать, 
отдых на площадке
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Н
а днях российских ав-
томобилистов взбу-
доражила новость, 
что МВД России от-
менило приказ, за-

прещающий «гаишникам» 
останавливать автомобили-
стов вне постов ДПС. Об этом 
заявил на совещании у Прези-
дента России Владимира Пу-
тина с членами правительства 
первый зам. главы МВД Алек-
сандр Горовой. Чем это, соб-
ственно, грозит автомобили-
стам? С этим вопросом «ЗБ» 
помог разобраться известный 
автоюрист Михаил Лычев, 
который ведёт практику в Ба-
бушкинском районе.

Что меняется
Речь идёт не об измене-

ниях в Правилах дорожного 
движения: поправку вносят в 
регламент, по которому со-
трудники ГИБДД работают 
с марта 2009 года, а именно 
в один пункт приказа МВД 
России №185, где перечи-
слены причины, по которым 
инспектор может останавли-
вать транспортные средства.

— Сейчас в регламенте ска-
зано, что останавливать ма-
шины для проверки докумен-
тов можно только на стаци-
онарных постах ДПС, — рас-
сказывает Михаил Лычев. 
— После внесения поправки 
этого пункта больше не будет.

Однако, по мнению юриста, 

всё это никак не отразится на 
автомобилистах. На практи-
ке инспекторы ГИБДД и сей-
час останавливают автомоби-
ли вне поста ДПС, и законных 
причин для этого предоста-
точно, отмечает Лычев.

Когда вас могут 
остановить

— Если вы нарушили пра-
вила движения на глазах у ин-
спектора или ваше наруше-
ние зафиксировала камера, 
то, разумеется, никто не бу-
дет ждать, когда вы доедете до 
ближайшего поста ДПС. Вас 
остановят на любом участке 
дороги, — говорит Лычев.

Кроме того, во многих слу-
чаях «гаишники» могут тор-
мозить машины и требовать 
документы, даже если води-
тель ничего на нарушил, на-
пример если похожий авто-
мобиль находится в розы-
ске. Или же если у ГИБДД есть 
ориентировка, что на маши-
не такой марки и цвета со-
вершили преступление.

Также на дорогах часто про-
водятся оперативно-профи-
лактические рейды по выяв-
лению пьяных водителей, не-
законных мигрантов, фактов 
перевозки наркотиков и так 
далее. В этом случае на дорогах 
тоже проверяют документы.

Нередко случается, что со-
трудник ГИБДД останавлива-
ет машину, чтобы попросить 

водителя выступить в роли 
понятого или очевидца ДТП.

— Поводом для остановки 
вне поста может послужить 
даже подозрение на то, что вы 
нарушили правила, — продол-
жает Лычев. — Например, ин-
спектору показалось, что вы 
совершили обгон в неполо-
женном месте или превыси-
ли скорость, — это прописано 
в регламенте как «установлен-
ные визуально признаки на-
рушений требований в обла-
сти обеспечения безопасно-
сти дорожного движения».

Стоит ли ожидать 
засад?

— Водители опасаются, что 
теперь их будут за каждым ку-

стом поджидать засады «гаиш-
ников». Но на самом деле всё 
это возможно и сейчас. Как я 
уже говорил, инспектор всег-
да может найти повод остано-
вить машину на трассе. Более 
того, патрульные автомобили 
вправе стоять на дороге не-
заметно — с выключенными 
проблесковыми маячками и с 
заглушённой сиреной, — го-
ворит Михаил Лычев.

Также многие сразу вспом-
нили о «лихих девяностых», 
когда под личиной сотруд-
ника милиции мог оказаться 
преступник. По мнению не-
которых автовладельцев, по-
правка в регламент повлечёт 
за собой новый всплеск актив-
ности аферистов на дорогах.

— Действительно, обычно-

му водителю трудно на глаз 
отличить настоящего ин-
спектора от замаскированно-
го мошенника. Сейчас любой 
автомобиль можно оборудо-
вать, как машину ДПС, купить 
в Интернете форму, подде-
лать удостоверение и жетон. А 
обычные граждане, как прави-
ло, не знают, как выглядит на-
стоящая амуниция «гаишни-
ков», — говорит Лычев.

В случае если инспектор 
вызывает подозрение, юрист 
рекомендует водителям по-
звонить в службу «112» и 
уточнить, состоит ли данный 
сотрудник в штате. Также не-
лишним будет сфотографи-
ровать на телефон его удо-
стоверение и жетон.

Анна КРИВОШЕИНА

А ну-ка, тормози!
На проспекте 
Мира 
пострадала 
пассажирка

25 июля в половине 
пятого утра 45-летний во-
дитель автомобиля «Киа 
Церато» двигался по про-
спекту Мира в сторону об-
ласти. Возле дома 122 он 
врезался в стоявшую во 
2-м ряду «Газель» рабо-
чих-дорожников, наносив-
ших разметку. В результа-
те аварии 32-летняя пас-
сажирка «Киа» получила 
сотрясение мозга и рва-
ную рану лица. Скорая 
доставила её в больницу.

Попал 
под «Мицубиси» 
на улице Бориса 
Галушкина

Утром 26 июля 28-лет-
ний мужчина, переходя 
улицу Бориса Галушки-
на в не предназначенном 
для этого месте, напротив 
дома 19, попал под авто-
мобиль «Мицубиси L200». 
Пешехода пришлось го-
спитализировать с пере-
ломом ноги.

Сбил 
пенсионерку 
в Останкинском 
районе

Днём 27 июля мужчи-
на, управляя автомобилем 
«Ниссан Кашкай», ехал 
по проезду Ольминско-
го. Возле дома 6 он сбил 
74-летнюю женщину, ко-
торая переходила дорогу 
по «зебре». Пенсионерку 
увезли в Институт скорой 
помощи им. Склифосов-
ского с травмой колена.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО
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На самом деле сотрудник 
ГИБДД на дороге — 
явление обычное

Лучшим водителем сто-
лицы признан водитель ав-
тобуса №696 (платфор-
ма Лось — Заревый проезд) 
Алексей Седов. Финаль-
ные соревнования по ско-
ростному маневрированию 
городского конкурса «Мо-
сковские мастера» прошли 

на полигоне Мосгортранса. 
— В профессии я уже 17 

лет, — рассказал «ЗБ» Алексей. 
— Когда начинал, машин на 
дорогах было намного мень-
ше, пробок — тоже. Сейчас, 
конечно, стало сложнее. 

Но сегодня преодолеть 
сложности Алексею помогает 

большой опыт. К слову, он уже 
не раз принимал участие в 
конкурсе «Московские масте-
ра» и даже занимал призовые 
места. А вот победителем стал 
впервые. Вместе со званием 
«Московский мастер» Седов 
получит 100 тыс. рублей. 

Дарья НЕРОВНОВА

Лучший в Москве водитель автобуса 
работает в СВАО

«Гаишникам» разрешили останавливать 
машины вне постов ДПС

В профессии 
Алексей 
17 лет
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Напал в подъезде 
дома в Лосинке 
с бейсбольной 
битой 

Бейсбольной битой по 
голове в собственном 
подъезде получил жилец 
дома на улице Коминтер-
на. Неизвестный постра-
давшему молодой чело-
век несколько раз ударил 
его и убежал. С ушибом 
и рассечённой бровью 
мужчина обратился в по-
лицию. Нападавшего за-
держали недалеко от ме-
ста происшествия через 
час. Это 29-летний без-
работный москвич. За-
чем пустил в ход биту, он 
объяснить не смог. Воз-
буждено уголовное дело.

Залез в квартиру 
в Свиблове 
по газовой трубе

Деньги, технику и юве-
лирные изделия на 145 
тыс. рублей вынес до-
мушник из квартиры 
на Лазоревом проезде. 
Как выяснила полиция, 
37-летний безработный 
житель подмосковно-
го Талдома дождался, 
пока дома никого не бу-
дет, поднялся по газовой 
трубе на 2-й этаж и от-
жал окно. Сейчас он на-
ходится под стражей. 

Стащил 
дорогой виски 
из магазина 
на Лескова

Две бутылки дорого-
го виски на сумму более 
12 тыс. рублей вынес 
мимо кассы продукто-
вого магазина на улице 
Лескова молодой чело-
век. Заметив пропажу, 
менеджер обратилась 
в полицию. 20-летне-
го похитителя вычисли-
ли по записям видеока-
мер и задержали через 
несколько дней. Возбу-
ждено уголовное дело 
по статье «кража».

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

В 
п о д п о л ь н о е 
в ь е т н а м с к о е 
кафе на прош-
лой неделе на-
грянули с про-
веркой окружная 

прокуратура совместно с 
Роспотребнадзором, МЧС 
и миграционной службой. 
Как стало известно право-
охранительным органам, 
повара-нелегалы корми-
ли здесь клиентов пищей 
сомнительного проис-
хождения.

Паника 
в общежитии

Уже много лет серая ше-
стиэтажка на 17-м пр. Марь-
иной Рощи, 11, известна как 
вьетнамское общежитие. 
Его организовала частная 
компания, которой когда-то 
дом был сдан в аренду. 

На часах 8.30 утра. Группа 
участников спецоперации 
останавливается за несколь-
ко домов до общежития. 

— Известно, что жиль-
цы общежития выставля-
ют «маячков» — дозорных, 
которые предупреждают о 
приближении властей. Не-
легалы спасаются бегством, 
— поясняет старший по-
мощник прокурора СВАО 
Илья Захаров. 

Впрочем, через мину-
ту после начала рейда не-
сколько человек всё же про-
мелькнули за забором. Ока-
залось, в здании есть потай-
ная дверь, которая ведёт… 
в кузов припаркованной у 
дома машины. Оттуда мож-
но выбраться через кабину 
водителя.

В здании общежития 
— паника. Многие запер-
лись в комнатах, большин-
ство отказываются гово-
рить по-русски, осталь-

ные здесь «случайно». 
— Шла мимо, заглянула 

к знакомым, завтра улетаю 
на родину, — заявляет поли-
цейскому девушка в джин-
совке.

На одном из этажей в ком-
нате находят малыша. Он 
совершенно один, мама где-
то прячется.

Наконец один вьетнамец 
вызывается стать перевод-
чиком. Через секунду он до-
стаёт связку ключей и отпи-
рает двери. В этот день были 
задержаны 11 человек без 
регистрации. Но самое ин-
тересное началось позже.

Свиные головы 
в подвале 

Узкие коридоры, двери 
и пристройка. Здесь чего 

только нет — и парикма-
херская, и кафе, и какие-
то склады… Именно здесь 
работала большая часть 
оби тателей общежития. 
На кухне бурлит в кастрю-
лях еда. Повара успели по-
прятаться, побросав всё в 
рабочем состоянии. Элек-
трические плитки залиты 
жиром, по столу марширу-
ют тараканы, на потолке — 
паутина.

Удивительно, но это 
кафе традиционной вьет-
намской кухни без вся-
кой вывески пользуется 
успехом у местных жите-
лей. За забором, пока ве-
лась проверка, останови-
лись пять-шесть машин. 
Люди из соседних офи-
сов приехали пообедать 
и были расстроены, что 

это сделать не получится. 
— А что, здесь вьетнам-

ский суп за 200 рублей 
можно купить. Настоя-
щий! В ресторане такой 
— 500! — пояснил один из 
разочарованных клиен-
тов.

А вот и подвал. В нос уда-
ряет волна зловония. Де-
сятки морозильных камер, 
грязные ножи и решётки 
вместо дверей. И… импро-
визированный вьетнам-
ский супермаркет. На пол-
ках — товары, в ящиках 
— азиатские фрукты. На 
прилавке — тетрадка: вся 
бухгалтерия ведётся вруч-
ную.

И снова — полная анти-
санитария.

— Судя по всему, здесь 
находился цех по подго-

товке продуктов на про-
дажу, — рассказывает Илья 
Захаров. — Мы нашли ком-
нату, где резали кур, — с 
ножами и кровью. В боль-
ших аквариумах плавала 
живая рыба, а под желез-
ными листами на полу, как 
выяснилось, складировали 
отходы производства. Там 
были обнаружены свиные 
головы, гниющие рыбные 
остатки и много чего ещё. 
Из-за этого в помещении 
стоял такой запах…

Проверкой 
займётся 
прокуратура округа

Получается, десятки лет в 
самом центре района про-
цветали нелегальные за-
ведения и кафе, где цари-
ла полная антисанитария, 
а об этом никто не знал? С 
этим вопросом мы обрати-
лись в прокуратуру округа.

— Проверка только на-
чалась, планируем занять-
ся этим вопросом вплот-
ную, — сообщил прокурор 
округа Анри Ризаев. — Се-
годня у всех ведомств, ко-
торые должны были про-
верять этот объект, уже за-
прошены данные о про-
ведённых проверках. 
Будем смотреть, какие при-
нимались меры по устра-
нению недостатков. 

Поднимаются и доку-
менты, которые должны 
пролить свет на вопрос: 
в чьей собственности на-
ходится этот «маленький 
Вьет нам»? Материалы бу-
дут направлены в полицию 
округа для решения вопро-
са о возбуждении уголов-
ного дела.

«ЗБ» намерен следить за 
развитием событий.

Елена ХАРО

Нелегальное кафе на 17-м проезде Марьиной Рощи
кормило клиентов сомнительными продуктами

«Маленький Вьетнам» 
в центре Москвы

17
96

Заведение без вывески 
пользуется популярностью

Просто так в это общежитие не нагрянешь — кругом дозорные

А вот и меню

На кухне

Задержание «нелегалов»
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В 
Москве стартует пи-
лотный проект «Мо-
сковский врач». 
Именно такой статус 
будут присваивать 
лучшим медикам 

столицы. Он станет подтвер-
ждением их высокого профес-
сионализма, а для пациентов 
— знаком качества врача. 

 

Предъявите 
достижения

Проект начнётся уже в сен-
тябре. Предполагается, что в 
этом году статус смогут полу-
чить около 7 тысяч медиков 
12 наиболее востребован-
ных специальностей: тера-
певты, хирурги, неврологи, 
эндокринологи, педиатры, 
врачи общей практики, ане-
стезиологи и реаниматоло-
ги, кардиологи, акушеры и 
гинекологи, урологи, травма-
тологи, врачи лучевой диаг-
ностики. В перспективе этот 
перечень будет расширен.

— Механизм присвоения 
статуса «Московский врач» 
будет отличаться от прежних 
процедур, когда присваивали 
категории или просто прово-
дили аттестации, — отметил 
мэр Москвы Сергей Собянин.

Докторам, претендующим 
на статус «Московский врач», 
придётся сдать трёхступен-
чатый экзамен. Сначала — 

компьютерное тестирова-
ние. Затем нужно продемон-
стрировать практические 
умения. Хирурги будут это 
делать на роботах в симуля-
ционных центрах.

Последний этап — собе-
седование с оценочной ко-
миссией. Как сообщил руко-
водитель столичного Депар-
тамента здравоохранения 
Алексей Хрипун, в неё войдут 
представители профильных 
научных организаций и ве-
дущих медицинских вузов — 
1-го Московского государст-
венного медицинского уни-
верситета им. И.М.Сеченова, 
Российского национально-
го исследовательского меди-
цинского университета им. 
Н.И.Пирогова. В числе про-
чего с доктором будут обсу-
ждать его профессиональ-
ные достижения. Претен-
денту на звание желательно 
будет иметь портфолио. Ре-
комендуется включить в него 
сведения о прохождении 
курсов повышения квалифи-
кации, участии в научно-пра-
ктических мероприятиях, 
научной деятельности и пу-
бликациях в специзданиях.

Статус «Московский врач» 

будет присваиваться на пять 
лет. Его обладатели будут по-
лучать обязательную для сто-
личных медучреждений еже-
месячную выплату в размере 
15 тыс. рублей. 

Добровольно 
и бесплатно

Интересно, что претен-
довать на получение статуса 
могут врачи и руководители 
медучреждений со всей стра-
ны. Требования для всех еди-
ны. Стаж работы по специ-
альности должен составлять 
не менее пяти лет. Претен-
дент должен иметь действу-
ющий сертификат или сви-
детельство об аккредитации 
специалиста. 

Процедура получения ста-
туса «Московский врач» бу-
дет совершенно доброволь-
ной и, разумеется, бесплат-
ной. Причём при желании 
врачи смогут совместить её 
с сертификационным экза-
меном или аккредитацией. А 
если испытания прошли не 
очень успешно, новую по-
пытку можно будет сделать 
через полгода и при условии 
успешного обучения по про-

фильной программе повы-
шения квалификации.

Информация о присво-
ении статуса «Московский 
врач» станет доступна и для 
пациентов: она будет разме-
щаться на сайте столичного 
Департамента здравоохране-
ния и на стендах и сайтах ме-
дицинских учреждений, в ко-
торых трудятся врачи. 

Учреждены 
новые гранты

«Московский врач» — да-
леко не единственная мера 
городских властей, кото-
рая призвана стимулировать 
док торов повышать свой 
профессиональный уровень.

На прошлой неделе мэр 
Москвы Сергей Собянин уч-
редил гранты за качество об-
служивания пациентов в по-
ликлиниках. Это решение 
было принято в ходе заседа-
ния президиума Правитель-
ства Москвы. Раз в квартал 
грант в размере 7,5 млн руб-
лей будет вручаться лучшей 
по качеству обслуживания па-
циентов взрослой и лучшей 
детской поликлинике города. 
Причём итоги будет подво-
дить не Департамент здраво-
охранения, а сами москвичи.

— Вместе с Департаментом 
информационных техноло-
гий мы расширяем возмож-

ные каналы оперативной 
связи с москвичами, — сказал 
руководитель московского 
Департамента здравоохране-
ния Алексей Хрипун.

По его словам, будут учи-
тываться опросы посети-
телей поликлиник по элек-
тронной почте, данные о 
выполнении требований 
московского стандарта по-
ликлиники, количество жа-
лоб и обращений, поступив-
ших на портал «Наш город».

Поликлиника может стать 
получателем гранта не чаще 
чем раз в год. При этом сред-
ства гранта должны быть на-
правлены на выплаты врачам 
и медсёстрам.

В свою очередь Сергей Со-
бянин отметил, что в Москве 
за последнее время был при-
нят целый ряд решений по 
грантовой поддержке и от-
дельных врачей, и поликли-
ник, и больниц. Правитель-
ство Москвы сформировало 
целую систему дополнитель-
ного поощрения столичных 
врачей и медицинских сестёр. 

— Поэтому через полгода 
подведём итоги, как гранты 
способствуют улучшению ка-
чества здравоохранения, по-
вышению заработной платы 
врачей, и дальше примем ре-
шение о совершенствовании 
этой системы, — сказал он.

Ирина КОЛПАКОВА

ЗДОРОВЬЕ

Доктор 
со знаком 
качества

Лучшим медикам столицы начнут присваивать 
статус «Московский врач»

Лучшие поликлиники будут 
определять сами москвичи

Сколько 
доплатят 
за достижения

Стимулирующие гранты 
в сфере здравоохранения, 
утверждённые Правитель-
ством Москвы:

 врачам, удостоенным ста-
туса «Московский врач», — 
дополнительная выплата 15 
тыс. рублей в месяц;

  врачам общей практики 
(семейным врачам) поли-
клиник — 20 тыс. рублей в 
месяц;

 врачам поликлиник, участ-
вующим в реализации про-
грамм ведения пациентов 
старших возрастных групп 
с множественными хрони-
ческими заболеваниями, — 
20 тыс. рублей в месяц;

 медицинским сёстрам, уча-
ствующим в реализации про-
грамм ведения пациентов 
старших возрастных групп 
с множественными хрониче-
скими заболеваниями, — 10 
тыс. рублей в месяц;

 лучшим отделениям реа-
нимации и интенсивной те-
рапии больниц, работающих 
в системе ОМС, — 10 гран-
тов в размере 30 млн рублей 
каждый;

 больницам, работающим 
в системе ОМС и применя-
ющим передовые техноло-
гии при лечении больных, — 
3 гранта в размере 100 млн 
рублей каждый;

 лучшим поликлиникам — 
6 грантов в размере 5 млн 
рублей каждый, 2 гранта 
в размере 2,5 млн рублей 
каждый, 2 гранта в размере 
2 млн рублей каждый;

 поликлиникам в целях ма-
териального поощрения вра-
чей и среднего медицинско-
го персонала, участвующих 
в оказании плановой пер-
вичной медико-санитарной 
помощи на дому взрослым 
пациентам, — 25 тыс. рублей 
в месяц для врачей, 15 тыс. 
рублей в месяц для средне-
го медицинского персонала;

 поликлиникам с лучшей 
организацией работы по 
раннему выявлению онко-
логии — 30 грантов, размер 
грантов зависит от катего-
рии и количества выявлен-
ных случаев.

Статус «Московский врач» 
смогут получить 
только лучшие доктора

За применение передовых технологий 
при лечении пациентов 

больницы будут премировать
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Не птица, а спортсмен
Почему голубятни снова входят в моду, рассказал голубевод из Отрадного

Е
щё недавно каза-
лось, что москов-
ские голубятни ухо-
дят в прошлое. Ока-
залось, любитель-
ское голубеводство 

возрождается. Сегодня в Мо-
скве немало клубов голубе-
водства, снова в моде выстав-
ки голубей и спортивные со-
стязания почтовых. Что надо 
знать о голубях, «ЗБ» рас-
сказал член Всероссийско-
го клуба голубеводов «Голубь 
мира» житель Отрадного Ви-
талий Соснин. У него в голу-
бятне — 35 спортивных, или 
почтовых,  голубей.

Умные и отважные
Пород голубей — около 

800, практически все их мож-
но встретить в Москве

— Например, николаевские 
летят свечкой вверх, им нуж-
ны просторы и сильный ветер. 
Павлины — декоративная по-
рода с огромным пушистым 
хвостом. Турманы и бакинские 
бойные умеют кувыркаться в 
воздухе, — говорит Соснин.

Сам он увлекается спортив-
ной породой — почтарями.

— Почтовый голубь — са-

мый умный, — говорит он. — 
Голуби других пород вряд ли 
вернутся домой с расстояния 
822 километра — таков спор-
тивный километраж нашего 
клуба.

А ещё у них спортивный 
характер.

— Один мой голубь вер-
нулся с дистанции с разо-
рванной грудью: был атако-
ван соколом, но не прервал 
полёт, — рассказывает Вита-
лий.

К слову, специально обу-
чать почтарей находить до-
рогу домой не надо: это ин-
стинкт.

На особой диете
Голубятня Виталия — од-

ноэтажное строение с во-
льером — находится в зелё-
ной зоне на Алтуфьевском 
шоссе, на берегу Лихобор-
ки. Завидев хозяина, птицы 
дружно хлопают крыльями 
и собираются у кормушек — 
время обеда.

— Как и люди-спортсме-
ны, спортивные голуби при-
держиваются особой диеты, 
— говорит Виталий. — На-
пример, два дня — зерновой 
корм, следующие два дня — 
питательная смесь. Воду я 
им привожу природную, из 
родника.

По словам специалистов, 

спортивных голубей надо 
слегка недокармливать: так 
у них будет стимул летать за 
30-40 километров в поля ис-
кать себе корм. Таким обра-
зом птица получит необхо-
димый тренинг. 

И про любовь
Чтобы разводить го-

лубей, их надо не только 
кормить, но и понимать.

— Они же как люди, — го-
ворит Виталий. — Есть хи-
трые и простодушные, вер-
ные и «гуляки». У знакомого 
в голубятне был голубь, ко-
торый регулярно ходил «на-
лево» — в соседнюю голу-
бятню.

Пару себе голубь тоже 
подбирает, как человек.

— Я подобрал пару для 
скрещивания, посадил их 
вместе. Так «невеста» «жени-

ху» чуть глаз не выклевала! 
Пришлось спасать… А поса-
дил ей другого — почти сра-
зу заворковали.

Алексей ТУМАНОВ

 Получить консультацию, при-
обрести птенцов можно через 
отделения Союза российских 
спортсменов-голубеводов  
www.pigeonrus.ru или через 
Федерацию голубеводов России 
www.dove-federation.ru. 

Как устроить 
голубятню

Если хотите заняться голу-
беводством, вам потребует-
ся голубятня. Для её строи-
тельства нужно обратиться 
в управу района, чтобы вам 
выделили в аренду участок 
земли. Если же держать птиц 
на балконе, соседи могут по-
жаловаться на характерный 
«аромат» любого птичника.

А вот отопление в голубят-
не устраивать не нужно: пти-
ца легко переносит и 20, и 40 
градусов мороза. Главное — 
чтобы она была сыта.

НА ЗАМЕТКУ

Если подберёте «невесту» 
неправильно, голубь 
пойдёт «налево»

Виталий Соснин увлекается 
почтовыми голубями
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Н
а дизайн-заводе 
«Флакон» 5 авгу-
ста всех желаю-
щих научат с по-
мощью обычных 
фотоаппаратов и 

телефонов с камерой делать 
стереофотографии. Лек-
цию и мастер-класс по трёх-
мерному искусству проведут 
профессиональные фото-
графы и инженеры творче-
ского объединения «Эврика». 

Телевизор XIX века
Сегодня фильмы в 3D-фор-

мате пользуются огромной 
популярностью, а очки вир-
туальной реальности стали 
модным аттракционом. В ос-
нове этих технологий лежит 
стереоэффект — сопостав-
ление двух изображений од-
ного объекта, снятого с раз-
ных точек отдельно для лево-
го глаза и для правого. Но не 
многие знают, что трёхмер-
ное изображение — отнюдь 
не достижение современ-
ных технологий. Фотоаппа-
раты для создания объёмных 
снимков и устройства для их 
просмотра — стереоскопы — 
начали разрабатывать в сере-
дине XIX века.

— Первый стереоскоп 
изобрёл в 1837 году англий-
ский физик Чарльз Уитстон. 
Уже к началу ХХ века стерео-

скоп имелся почти в каждом 
американском и европей-
ском доме, как сегодня теле-
визор. Издательства печата-
ли до 10 миллионов стерео-
карточек в год, — рассказал 
«ЗБ» автор проекта «Эврика» 

Роман Шмидт. — На нашей 
встрече будет представле-
но более 400 исторических 
снимков. Например, можно 
будет посмотреть стереопей-
зажи Африки и Южной Аме-
рики ХIХ века. 

Стереофотоаппарат 
времён СССР

Интерес к стереоискусству 
несколько угас в ХХ веке, но 
сегодня возродился благо-
даря бурному развитию тех-
нологий. На встрече расска-
жут об истории 3D-съёмок.

— Мы привезём несколь-
ко антикварных стереоско-
пов, которым больше 100 лет, 

в том числе аппарат выпуска 
одной из первых в мире се-
рий, созданных шотландским 
учёным Дэвидом Брюстером 
в 1849 году. Познакомим го-
стей с советским стереофо-
тоаппаратом «Спутник», с по-
пулярными в 1950-60-е годы 
отечественными наборами 
3D-слайдов, а также с совре-
менными приборами, — со-
общил Шмидт. 

Сделай сам
Снять трёхмерную фо-

тографию можно разными 
способами: с нескольких ка-
мер, камерами с двумя объек-
тивами или со специальны-
ми насадками. Но на встре-
че во «Флаконе» расскажут, 
как сделать 3D-изображения 
с помощью самых обычных 
фотоаппаратов и смартфо-
нов. Здесь же сразу можно 
будет распечатать свои фото 
и просмотреть через стерео-
скоп. 

В финале встречи будет 
объявлен конкурс на лучшие 
стереофотографии. Рабо-
ты победителей выставят на 
территории дизайн-завода. 

Начало в 15.00, вход сво-
бодный.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

 Дизайн-завод «Флакон»: 
ул. Б.Новодмитровская, 36

На Олонецком пройдёт 
День физкультурника

Окружной спортивный 
праздник, посвящённый Дню 
физкультурника, пройдёт 
11 августа в 14.00 на стади-
оне ФОКа «Яуза» (Олонец-
кий пр., 5). Гостей праздника 
ждут фитнес-зарядка, турни-
ры по дартсу, мини-гольфу, 
«Весёлые старты» и другое. 
Все желающие смогут попро-
бовать выполнить нормативы 
комплекса ГТО. Для этого не-
обходимо зарегистрироваться 
на сайте gto.ru и представить 
медицинский допуск.

В Лианозове отметят 
Всемирный день 
медитации

На медитацию «Ом- 
чантинг» (разновидность ды-
хательной оздоровительной 
практики) приглашает 7 ав-
густа в 19.30 Лианозовский 
парк (ул. Угличская, 13). В 
этот день отмечают Всемир-
ный день медитации. Учас-
тие бесплатное, желательно 
захватить с собой коврик.

В Бабушкинском парке 
пройдёт фестиваль 
короткометражки

6-й Международный фести-
валь короткометражных филь-
мов KONIK пройдёт в Москве 
с 9 по 13 августа. Одной из 
площадок фестиваля станет 
Бабушкинский парк (ул. Мен-
жинского, 6, стр. 3). В этом 
году программа будет состо-
ять из 35 фильмов. Перечень 
фильмов можно найти на офи-
циальном сайте фестиваля 
www.kinofestkonik.com. На-
чало в 20.00. 

В Свиблове покажут 
детское кино

В малом зале кинотеатра 
«Вымпел» (ул. Коминтерна, 
8) продолжается серия бес-
платных кинопоказов со-
ветских фильмов для детей 
в рамках акции «Лето без 
порт феля». Август будет по-
свящён фильмам заслужен-
ного деятеля искусств Рос-
сии режиссёра Надежды Ко-
шеверовой. 4 августа можно 
посмотреть «Сказку про влю-
блённого маляра». А 11 авгу-
ста зрители увидят музыкаль-
ную киноленту «Царевич Про-
ша». Начало показов в 11.00, 
вход свободный (6+). 

АФИШАПросто возьми смартфон
На Большой Новодмитровской научат делать 3D-снимки

Мода на стереоизображение 
пришла к нам из XIX века

от актёра Александра 
Самойленко

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм 
«Тёмная башня»

Л ю б и т е л я м  ж а н -
ра фэнтези советую не 
пропустить очередную 
премьеру — фильм «Тём-
ная башня». Для экрани-
зации датский режиссёр 
Николай Арсель выбрал 
цикл романов коро-
ля ужасов — американ-
ского писателя Стиве-
на Кинга, и зрителям в 

очередной раз предсто-
ит увидеть, как мир спа-
сают от уничтожения. В 
центре сюжета — отваж-
ный стрелок Роланд Ди-
скейн. Он должен оста-
новить Человека в чёр-
ном, который стремится 
разрушить Тёмную баш-
ню, удерживающую Все-
ленную от разрушения.

Новый проект для детей 
«Между Лондоном и Римом» 
запущен на главной выставке 
страны. Теперь все желающие 
от 4 до 15 лет могут бесплатно 
заниматься английским языком. 

— Занятия будут проходить в 
шахматном павильоне по втор-
никам, с 15.00, — рассказали 
«ЗБ» в пресс-службе выстав-
ки. — Мастер-классы разбиты 
на тематические уроки и воз-
растные группы, проходят в иг-
ровой форме. В августе ребят 
ждут тематическое путешест-
вие в мир животных и морских 
оби тателей, знакомство с на-
циональными видами спорта, 
обычаями и культурой Туман-
ного Альбиона.

А 9 августа сюда приглаша-
ют любителей итальянского: в 
19.00 пройдут бесплатные мас-
тер-классы итальянского Piacere 
di conoscerti («Приятно познако-
миться») и In viaggio per l`Italia 
(«Путешествие по Италии»). 

Алексей ТУМАНОВ

 Для участия в уроках 
необходимо записаться по тел. 
(495) 134-3930 (доб. 2)

На ВДНХ 
начинаются 
бесплатные 

уроки 
английского

ре
кл

ам
а 

19
66

ре
кл

ам
а 

21
20

ре
кл

ам
а

Гости смогут заглянуть 
в настоящий стереоскоп
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К 
своим 27 го-
дам шахматист 
Сергей Карякин 
успел многое: в 12 
лет был занесён 
в Книгу рекордов 

Гиннесса как самый юный 
гроссмей стер в истории шах-
мат, потом стал чемпионом 
мира по быстрым шахматам 
и чемпионом мира по блицу. 
А ещё он, можно сказать, наш 
сосед: Сергей учился в РГСУ 
в Ростокине. Корреспондент 
«ЗБ» встретилась с ним нака-

нуне международного тур-
нира в американском Сент-
Луисе, в котором впервые за 
12 лет примет участие и 13-й 
чемпион мира Гарри Каспа-
ров. С Карякиным Каспаров 
сыграет в блиц и в рапид. 

Возродить 
шахматные клубы 
по всей стране
— Сергей, вас называют 
человеком, который вер-
нул россиянам интерес 
к шахматам. За вашей борь-
бой с Магнусом Карлсеном 

в ноябре прошлого года 
за шахматную корону 

следили даже те, кто 
далёк от шахмат! 

— Да, даже наш 
президент смотрел 
игру и болел за Рос-
сию. Он сказал мне 
об этом на встрече. 

— Что ещё вы обсуждали 
с президентом?

— Только шахматы. Ког-
да мне предложили стать 
членом Общественной па-
латы России и популяризи-
ровать шахматы в стране, 
я без колебаний согласил-
ся. Ведь я и так это делаю: 
участвую в турнирах, вы-
ступаю на телевидении, от-
крываю свои школы. С пре-
зидентом мы обсуждали от-
крытие шахматных секций 
и уроков шахмат в обще-
образовательных школах. 
А в Общественной палате 
мы обсуждали возможность 
возрож дения шахматных 
клубов по всей стране и со-
здание фонда поддержки 
перспективных молодых 
спортсменов. 

Наши усилия не про шли 
даром. Принято решение, 
что Москва станет одним 
из пилотных регионов, где 

в школах будет внедрена 
система обу чения игре в 

шахматы. Правда, точ-
ных сроков назвать не 

могу. Нужно подго-
товить кадры. Хотя 

в Москве для это-

го уже многое есть: учебни-
ки, тетради для начальных 
классов, методические ре-
комендации для учителей.

Галия — мой тыл
— Знаю, что вы с супругой 
сейчас ждёте второго 
ребёнка. 

— Да, он должен появиться 
со дня на день. Хотелось бы 
присутствовать при рожде-
нии малыша до моего отъе-
зда в Сент-Луис.
— А кто будет, если 
не секрет?

— Ожидаем мальчика. Имя 
пока выбираем. 
— Судя по фото в «Инста-
граме», вы с женой счаст-
ливая пара. Даже похожи 
внешне.

— Да, Галия — моя поддерж-
ка и опора, мой тыл и мать 
моих детей. Всё свободное 
время я стараюсь проводить 
с ней и с сыном. Познакоми-
лись мы с Галиёй в РГСУ, куда 
я поступил, переехав в Рос-
сию из Симферополя, тогда 
ещё украинского.
— Ваша жена хорошо умеет 
играть в шахматы. Играете 
с ней в свободное время?

— В свободное время мы 
отдыхаем, гуляем, общаемся, 
играем с двухлетним Алексе-
ем. У нас с женой сейчас вре-
мя такое… с одной стороны, 
очень счастливое, с другой — 
напряжённое. 
— Сына уже собираетесь 
учить шахматам? Вундер-
кинд Миша Осипов начал 
играть в два года, а в три 
уже сыграл с Анатолием 

Карповым и с вами в шоу 
«Лучше всех».

— Не хочу навязывать ре-
бёнку свои интересы. Пока 
что Лёха только грызёт шах-
маты. Ему больше нравит-
ся бегать и прыгать. Посмо-
трим, что будет дальше. Если 
заинтересуется — научу.

К партии 
с Каспаровым 
не готовлюсь
— Вы как-то специально 
готовитесь к игре с Каспа-
ровым?

— С Гарри Каспаровым у нас 
будет игра в блиц, это боль-
ше шоу. А перед блицем бу-
дет сложный матч по класси-
ческим шахматам с лидерами 
мирового рейтинга, включая 
Магнуса Карлсена. Так что го-
товлюсь серьёзно, но специ-
ально к партии с Гарри — нет. 
— Вы не первый раз будете 
в Америке? 

— Второй раз лечу. И меня 
уже предупредили, что Сент-
Луис — самый криминаль-
ный город США. (Смеётся.) 
Матч с Магнусом проходил в 
Нью-Йорке, но тренировоч-
ная база была в Майами, так 
как он находится с ним в од-
ном часовом поясе. 
— Четыре года назад вы 
окончили РГСУ. Вам приго-
дилась ваша специальность 
«социальная педагогика»? 

— Пока нет, но в будущем 
обязательно пригодится. Как 
в воспитании собственных 
детей, так и в развитии моих 
шахматных школ. Это шко-
ла Карякина при юридиче-
ском факультете МГУ, школы 
в Крыму, в «Артеке»… Соби-
раемся ещё несколько школ 
открыть. Я буду везде бывать, 
смогу заниматься с детьми. 

— Есть ли у вас кумиры 
среди шахматистов?

— Я очень любил разбирать 
партии великого Александра 
Алёхина. Но сейчас стараюсь 
вырабатывать свой стиль. Из 
современных шахматистов 
мне импонирует игра гросс-
мейстера Левона Ароняна. 

В детстве 
я занимался 
по шесть-семь 
часов
— Что нужно, чтобы стать 
чемпионом мира по шах-
матам?

— Много заниматься, иметь 
поддержку родных и квали-
фицированных тренеров. В 
детстве я занимался по шесть-
семь часов. Но самое глав-
ное — собственное желание, 
без него ничего не получится. 
Шахматы — демократичный 
вид спорта, и если есть жела-
ние, можно многого добиться.
— Как вы отдыхаете и вос-
станавливаетесь?

— Как раз с отдыхом проб-
лем нет, это проще всего: про-
гулки, спорт, немного — ком-
пьютерные игры. Сложнее 
выбрать время для работы. 
— Каким видом спорта, 
кроме шахмат, вы занима-
етесь?

— В детстве я полупро-
фессио нально занимался 
акробатикой — умел ходить 
на руках, делать сальто. Но 
когда встал выбор — шахматы 
или акробатика, выбрал шах-
маты, так как это у меня лучше 
получалось. А сейчас для под-
держки физической формы 
хожу в фитнес-зал, бассейн, 
бегаю, люблю боулинг. И на 
турнирах со мной всегда тре-
нер по физподготовке. 

Беседовала Мария ГУСЕВА

Накануне игры с Гарри Каспаровым в США чемпион мира по быстрым шахматам
рассказал о себе «Звёздному бульвару»

Мой сын Лёха пока 
только грызёт шахматы

Сергей Карякин
познакомился с женой в Ростокине

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ
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 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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У Сергея Карякина и его жены 
Галии сейчас очень счастливое, 
но напряжённое время Ар
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СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА

Зита — 
философ и друг

Малышка Зита из приюта 
«Красная сосна» — философ и 
верный друг. Ростом всего 40 
см в холке, а смелости ей не 
занимать. Заслужите доверие 
Зиты — и она без колебаний 
подстроится под ваш жизнен-
ный ритм. Благодаря своему 
размеру она поместится в пе-
реноске и сможет путешест-
вовать с вами. Зите пять лет, 
она стерилизована, хорошо 
ладит с другими животными. 

 Опекуны: 
8-916-185-3258 — Юлия, 
8-917-540-3421 — Ирина

Дэн — весёлый 
увалень

Дэн из приюта «Искра» — 
красивый молодой пёс. Ему 
около двух лет, рост — 50 см 
в холке. Дэн — весёлый ува-
лень, добрый и спокойный. 
На прогулке никуда не торо-
пится, важно ходит на повод-
ке. Прекрасно уживается как 
с людьми, так и с другими со-
баками. Здоров, привит, ка-
стрирован.

 Опекуны: 
8-964-559-6085 — Анна, 
8-903-003-6208 — Ксения, 
8-905-791-1404 — Ольга

Что дают? Скорее всего, колготки. 
Женские капроновые, детские х/б, 
цветные, в резиночку. Не исключе-
но, что выбросили и мужские носки, 
и детские гольфы с полосо чками.

Эту фотографию муж Веры Тро-
ицыной сделал во время прогул-
ки по ВДНХ в 1984 году. Сама она 
— в центре снимка, только что 
купила колготки и разглядыва-

ет упаковку, отойдя от окошка. 
Народ выстроился в небольшую 

очередь у киоска «Чулки» на боко-
вой аллее не просто так. Да, дефи-
цита колготок с семидесятых годов 
уже не было. А дефицит девяностых, 
когда на детские колготки вводили 
талоны, ещё не наступил. Но лиш-
няя пара колготок — про запас, ведь 
они так быстро рвутся — не поме-
шает. 

Капроновые колготки достаточ-
но было слегка зацепить, чтобы спу-
щенная петля быстро поползла вниз. 
Спасал канцелярский клей: капа-
ешь на края дырки, через пару минут 
клей затвердевал и схватывался, края 
больше не ползли. Так можно было 
доходить до конца дня, а дома под-
нять спущенные петли с помощью 
специального крючка. В журнале 
«Работница» и отрывных календарях 
печатались полезные советы: «Чтобы 
колготки дольше служили, положите 
их на два часа в холодильник». 

В сугубо женскую очередь затесал-
ся и мужчина. Мужские носки держа-
лись без дырок две-три стирки, по-
сле чего жёны, мамы, тёщи и бабуш-
ки натягивали рваную пятку на де-
ревянный грибок и принимались за 
штопку. 

Кстати, сама Вера на фото в белых 
носочках и туфлях на низком каблу-
ке: они гуляли по ВДНХ целый день.

Марина МАКЕЕВА
Фото с сайта pastvu.com

В середине восьмидесятых на ВДНХ 
стояла очередь за колготками СТАРОЕ ФОТО 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

РЕКЛАМА

Лишняя пара колготок про запас никогда не помешает!
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Б
алерине Анастасии Волоч-
ковой всю жизнь прихо-
дится ограничивать себя 
в еде. Поэтому, признаётся 

она, её основная пища — листья 
салата, овощи, иногда маложир-
ные сыры. По рассказам Анаста-
сии, её мама фантастически го-
товит пельмени и, когда папа 
приезжал со сборов, дома устра-
ивалось шумное застолье. Впро-
чем, ей самой пришлось быстро 
от этого отвыкнуть.

Крайне редко балерине удаёт-
ся полакомиться сладеньким, 
например мильфеем с лесными 
ягодами. Анастасия научилась 
его готовить.

Покупаем готовое слоёное те-
сто, раскатываем его и вырезаем 
ровные прямоугольники. Слегка 
посыпаем их коричневым саха-
ром, кладём на противень, на ко-
торый предварительно уложена 
пергаментная бумага. Отправляем 
в духовку и выпекаем при 180 гра-
дусах примерно 10 минут. 

Взбиваем до состояния пены 
сливки 38-процентной жирно-
сти и смешиваем их с заварным 
кремом (готовый крем можно ку-
пить). Охлаждённые прямоуголь-
ники из теста смазываем приго-
товленным кремом и сверху укла-
дываем ягоды земляники и еже-
вики (можно взять любые ягоды, 

которые у вас есть). Посыпаем 
их сахарной пудрой и укра-
шаем листиками мяты. По 
рецепту Насти мильфей по-
даётся с малиновым соусом. 
Но, похоже, даже без него 
лакомство понравится и 
взрослым и детям. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям СМИ
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Вчера трое неизвестных 
напали на Николая Валуева 
в тёмном переулке и отняли 
у него две минуты времени.

— А я в Сочи езжу 15 лет 
подряд, у меня уже 15 фото-
графий с обезьянкой! И когда 
я их дома ставлю в ряд, ре-
ально вижу, как она стареет!..

По статистике, 65% жен-
щин ждут принца на бе-
лом коне, чтобы задурить 
принцу голову, завладеть 
конём и другим имущест-
вом.

Неправду говорят, что с 
деньгами тяжело расставать-
ся. Гораздо сложнее с ними 
встретиться!

В Одессе.
— Моня, а почему вы всег-

да покупаете букет с чётным 
количеством цветов?

— А очень удобно! Во-
первых, вам всегда из со-
чувствия сделают скидку. А 
во-вторых, три розы жене, 
три — любовнице.

Объясните мне, почему 
день, когда ты стираешь, го-

товишь, чистишь, гладишь и 
убираешь, называется выход-
ным днём?

— Кто спрашивал оста-
новку «Почта»?

— Я.
— Только что проехали.

А я вот заметил: интуиция 
сначала поддакивает, а по-
том отнекивается.

«Муму!» — подумал Ге-
расим.

«Ну-ну…» — подумала 
собака Баскервилей.

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

— Мамочка, это твой сок стоит?
— Да, лапуль.
— Хочешь, поделимся?

Соседка купила новую мебель и пригласила 
Витю с бабушкой на чай. Дома Витя рассказы-
вает маме:

— Мы были у тёти Тамары и пили чай с пе-
ченьем.

— Ну а мебель-то тебе понравилась?
— Не знаю, я её не ел.

Витя спрашивает:
— Мам, где ты работаешь?
— В банке.
— Что ли, хомяком?

— Мама у нас готовит так вкусно, что пальчи-
ки обрежешь…

— Витя, как сестрёнку назовём? — спраши-
вает папа.

— Давай каким-нибудь цветочным именем.
— Например?
— Может, Ромашкой?

Во время прогулки увидел голубей у лужи и 
выдал:

— Я знаю, для чего нужны голуби: для того, 
чтобы лужи выпивать.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, при-
сылайте нам свои лучшие 
фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или работа-
ете, есть ли у вас хобби, 
к чему стремитесь, о чём 
мечтаете.   

Снимки опубликуем 
в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года подведём 
итоги, победительницы 
получат  призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Галие 23 года, и она ма-
гистр филологии. «Я пре-
подаю русский язык ино-
странцам, пишу рассказы, 
работала в газете», — на-
писала о себе она. А ещё 
Галия любит играть в во-
лейбол, обожает танце-
вать, особенно под джа-
зовые мелодии, а в людях 
ценит умение добиваться 
поставленных целей и че-
ловечность.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото,
не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии и 
«лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Парабола. 
Фас. Златоуст. Гектар. Сомали. 
Обсидиан. Окрас. Тореро. По-
чин. Нат. Валаам. Вата. Рами. 
Жрец. Асана. Часовня.

По вертикали: Простоква-
ша. Мерзлота. Спаржа. Бази-
лио. Омар. Меч. Гостиница. Ан-
тре. Ион. Кадр. Фрукт. Иена. 
Арарат. Сатир. Нотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Чудо из слоёного теста

Галия любит джаз
«А мебель я не ел»

Витя, от 3 до 5 лет

Мильфей с лесными ягодами 
от балерины Анастасии Волочковой 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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